



Presentación

Una reconstrucción de la historia de la democracia potosina durante la segunda mitad del siglo XX resultaría incompleta si no se hace una crónica puntual de la lucha cívica que emprendieron don Salvador Nava Martínez y los ciudadanos que lo acompañaron.

Dos fueron los momentos clave en los que el denominado navismo hizo acto de presencia en San Luis Potosí para sentar las bases de un sistema en vías de la consolidación democrática: el primero, durante la década de los cincuenta cuando los navistas decidieron ejercer con dignidad sus derechos políticos sin la anuencia del cacique en turno; y, el segundo, durante las décadas de los ochenta y noventa, cuando emprendieron una serie de batallas políticas en contra del régimen priista, lo que finalmente permitió que pocos años después en la entidad se concretaran una serie de cambios políticos acordes con los principios elementales de toda democracia.

Por tanto, al cumplirse en este 2008 los cincuenta años del inicio del movimiento navista, nada resulta más oportuno que recordar al doctor Nava y no perder de vista la aportación de su movimiento a la vida democrática nacional y local, mediante la voz de quienes compartieron con él sueños, alegrías y tristezas; pero también con quienes discrepó de objetivos, métodos y principios. Un recordatorio formulado por propios y extraños.

Las entrevistas nos vienen a recordar lo que era el doctor Nava: un querido médico de pueblo con dignidad y sueños democráticos que se convirtió en líder político. Evocarlo a él y su movimiento cívico es tenerlo presente como ejemplo de honestidad, verticalidad y dignidad política, valores hoy tan necesarios en el proceso de consolidación democrática al que está obligado a transitar nuestro país, y San Luis Potosí, durante los siguientes años.

Eugenio Govea Arcos
Senador de la República